

BELGISCHE SENAAT**ZITTING 1977-1978**

13 APRIL 1978

Voorstel van wet tot wijziging van artikel 204 van het Gerechtelijk Wetboek met betrekking tot de duur van het mandaat van de werkende en plaatsvervangende rechters in handelszaken

(Ingediend door de heer Bourgeois c.s.)

TOELICHTING

Artikel 204 van het Gerechtelijk Wetboek bepaalt de duur van het mandaat van de werkende of plaatsvervangende rechters in handelszaken op drie jaar met mogelijkheid van verlenging voor nieuwe termijnen van telkens drie jaar.

De procedure van benoeming van deze rechters in handelszaken is betrekkelijk omslachtig. Meestal worden de kandidaten voorgedragen door representatieve professionele of interprofessionele organisaties uit handel of nijverheid en deze voordracht is meestal aanleiding tot tal van besprekingen tussen de verschillende representatieve verenigingen.

Daarna dient echter de voordracht bij de Koning te volgen gezamenlijk te doen door drie departementen, namelijk door de Ministers die Justitie, Ekonomische Zaken en Middenstand in hun bevoegdheid hebben (art. 203 Gerechtelijk Wetboek).

Uiteraard geeft deze noodzaak van gezamenlijke voordracht opnieuw tot langdurige besprekingen aanleiding.

Tegenover een meestal nogal langdurige benoemingsprocedure komt de duur van drie jaar voor het mandaat zelf als kort voor.

De verlenging van de duur van de ambtstermijn zou zeker een belangrijke vereenvoudiging betekenen.

Een grotere stabiliteit van het ambt van rechter in handelszaken zou ook de goede werking van de rechtbanken van

SENAT DE BELGIQUE**SESSION DE 1977-1978**

13 AVRIL 1978

Proposition de loi modifiant l'article 204 du Code judiciaire, en ce qu'il fixe la durée du mandat des juges consulaires, effectifs et suppléants

(Déposée par M. Bourgeois et consorts)

DEVELOPPEMENTS

L'article 204 du Code judiciaire fixe la durée du mandat des juges consulaires, effectifs et suppléants, à trois ans, avec possibilité de renouvellements successifs pour trois ans.

La procédure de nomination de ces juges consulaires est relativement complexe. En général, les candidatures sont présentées par les organisations professionnelles ou interprofessionnelles représentatives du commerce ou de l'industrie et cette présentation donne le plus souvent lieu à de nombreuses discussions entre ces diverses organisations.

A un stade ultérieur, la candidature doit toutefois être présentée au Roi, sur la proposition conjointe de trois départements, c'est-à-dire par les Ministres ayant la Justice, les Affaires économiques et les Classes moyennes dans leurs attributions (art. 203 du Code judiciaire).

Cette nécessité d'une présentation conjointe entraîne évidemment de nouvelles et longues discussions.

En regard d'une procédure de nomination qui est généralement assez longue, le terme de trois ans prévu pour l'exercice même du mandat semble plutôt court.

La prorogation de la durée du mandat aurait assurément pour effet de simplifier considérablement cette procédure.

D'autre part, une plus grande stabilité des fonctions de juge consulaire améliorerait le fonctionnement des tribunaux

koophandel ten goede komen wegens de grotere ervaring die haar rechters in de loop van een ietwat langer mandaat kunnen opdoen.

Onderhavig voorstel wil daarom het mandaat van de rechters in handelszaken verlengen van drie tot vijf jaar met de mogelijkheid van vernieuwingen voor termijnen van telkens vijf jaar.

De voorgestelde termijnen stemmen aldus overeen met de duur van de ambstermijn voorgesteld voor de werkende en plaatsvervangende raadsherren en rechters in sociale zaken bij de arbeidshoven en arbeidsrechtbanken (Gedr. Stuk Senaat nr. 322 (1977-1978) nr. 1.

A. BOURGEOIS.

**

VOORSTEL VAN WET

ENIG ARTIKEL

Artikel 204, eerste lid, van het Gerechtelijk Wetboek wordt vervangen door de volgende bepaling :

« De werkende of plaatsvervangende rechters in handelszaken worden benoemd voor vijf jaar. Hun benoeming kan na iedere termijn voor vijf jaar vernieuwd worden. »

A. BOURGEOIS.
M.-A. PIERSON.
E. COOREMAN.
H. VANDERPOORTEN.
G. VAN IN.

de commerce, en raison de l'expérience plus large qu'un mandat quelque peu prolongé permettrait aux juges d'acquérir.

Aussi la présente proposition de loi vise-t-elle à porter la durée du mandat des juges consulaires de trois ans à cinq ans, avec possibilité de renouvellements successifs pour cinq ans.

Ces termes correspondent par conséquent à ceux que nous avons proposés pour les fonctions de juge et de conseiller social, effectif et suppléant, des cours et des tribunaux du travail (Doc. Sénat n° 322 (1977-1978) n° 1).

**

PROPOSITION DE LOI

ARTICLE UNIQUE

L'article 204, premier alinéa, du Code judiciaire est remplacé par la disposition suivante :

« Les juges consulaires, effectifs et suppléants, sont nommés pour cinq ans et leur nomination peut être renouvelée pour cinq ans après chaque terme. »